

Réunion des ministres de la Santé du Commonwealth

La cinquième Conférence médicale du Commonwealth, à laquelle participent les ministres de la Santé, s'est déroulée à Wellington en novembre. La délégation canadienne était dirigée par M. Ken Robinson, secrétaire parlementaire du ministre de la Santé nationale et du Bien-être social, et comptait des représentants provinciaux. Les participants se sont interrogés sur la façon d'amener la société à favoriser davantage l'amélioration de l'état de santé des populations et ont discuté de la nécessité de resserrer les liens entre les établissements responsables de la formation médicale et les ministères et organismes chargés des questions de santé, ainsi que du recrutement et de la formation du personnel des services de santé et du développement des réseaux médico-hospitaliers. Ils ont recommandé que les gouvernements nationaux, les groupements régionaux et le Secrétariat du Commonwealth prennent des mesures pratiques à cet effet.

Relations parlementaires au sein du Commonwealth

Le secteur des relations parlementaires a été très actif en 1977. La vingt-troisième Conférence parlementaire du Commonwealth du point de vue de son importance numérique a dépassé toutes celles qui l'avaient précédée. Elle s'est déroulée à Ottawa du 20 au 24 septembre avec la participation de plus de 250 parlementaires provenant de plus de cent assemblées législatives nationales et provinciales. Toutes les provinces du Canada ont reçu, à cette occasion, la visite de groupes de parlementaires. La Conférence s'est penchée sur des questions telles que les droits de la personne, la crise mondiale de l'énergie et l'Afrique australe. Elle a adopté une nouvelle constitution et décidé qu'à l'avenir la priorité serait accordée aux programmes relatifs aux activités menées par secteur.

Le Groupe d'experts du Commonwealth s'est réuni en février et mars sous la présidence du secrétaire général du CARICOM (Marché commun et Communauté des Caraïbes) pour terminer le rapport qu'il rédige à l'intention des gouvernements du Commonwealth sur les moyens de combler le fossé entre pays riches et pays pauvres. Le Canada est représenté dans ce groupe par son haut-commissaire à la Barbade.

Le Canada a également été représenté au sein d'une équipe de onze spécialistes de l'industrie qui ont étudié les moyens d'accélérer le développement industriel et ont présenté à ce sujet un rapport préliminaire à la réunion de juin des chefs de gouvernement.

Le Canada a participé en Jamaïque à un colloque organisé par le Programme du Commonwealth pour la jeunesse, où diverses délégations du Commonwealth ont fait part des progrès réalisés, du point de vue de la participation de la jeunesse au développement de leurs pays respectifs.

Des participants canadiens ont présenté des communications à la quatrième Conférence triennale de l'Association pour l'étude des langues et littératures du Commonwealth qui s'est tenue en janvier, à New Delhi.

Réuni à Londres en mai, le conseil exécutif du Conseil des sciences du Commonwealth a organisé un colloque sur les questions énergétiques. Le Canada y a pris part. (Le colloque eut lieu en septembre, à la Barbade.)

La Conférence biennale de la Société royale de l'agriculture du Commonwealth s'est déroulée en deux sessions, tenues successivement à Regina puis en Jamaïque.

Le Conseil des télécommunications du Commonwealth a tenu sa seizième réunion à Singapour.

Au Canada, la Société royale du Commonwealth est restée active dans toutes sortes de domaines, organisant, notamment, à Ottawa, la cinquième Conférence des étudiants sur le Commonwealth. Plus d'une centaine d'étudiants canadiens venus de tous les coins du pays y ont participé.